

## Kosten der geregelten Fortbildung und der Bachelorausbildung im Vergleich

Laufzeit:	November 2013 bis Juni 2014
Forschungsinstitut:	Forschungsinstitut für Bildungs- und Sozialökonomie (FiBS), Berlin
Status:	wird umgesetzt
Kurzbeschreibung:	<p>Das Ziel von Erhalt und Ausbau internationaler Wettbewerbsfähigkeit der exportorientierten deutschen Wirtschaft in Verbindung mit zunehmender Komplexität der zu erfüllenden Aufgaben führen zu steigenden Anforderungen an die Qualifikation der Stelleninhaber insgesamt und insbesondere der Fachkräfte mit Potential für eine mittlere Leitungsverantwortung. Zur Deckung dieses Qualifikationsbedarfs können verschiedene Wege eingeschlagen werden. Die hierfür aufzuwendenden Kosten stellen ein wichtiges Kriterium für die Beurteilung der unterschiedlichen Qualifikationswege dar. Während Untersuchungen zu den Kosten der beruflichen Erstausbildung vorliegen, fehlen solche Studien für den Bereich der beruflichen Fortbildung, gerade auch im Vergleich zu einer hochschulischen Ausbildung.</p> <p>Im Rahmen dieser Machbarkeitsstudie wird untersucht, inwieweit die Voraussetzungen für eine vergleichende Analyse der gesellschaftlichen und individuellen Kosten der geregelten Fortbildung im System der beruflichen Bildung einerseits und der Bachelorausbildung in der tertiären Bildung andererseits vorliegen. Der Vergleich orientiert sich an Bildungsgängen der DQR-Stufe 6. Auf dieser Grundlage wird ein Konzept zur Bestimmung der Kosten dieser Bildungsformate und ihres Vergleichs entwickelt.</p>